

## **GEORGIA Y ARMENIA**

---

### **ASIA CENTRAL**

---

DIA 1º MADRID – ESTAMBUL – TIBLISI

Presentación en el aeropuerto de Madrid Barajas para salir en vuelo regular destino Estambul. Llegada a Estambul y conexión con el vuelo destino Tbilisi. Noche a bordo.

DIA 2º TIBLISI

Llegada a Tbilisi y encuentro con el guía en el aeropuerto. Traslado al hotel. Acomodación y alojamiento. Desayuno tardío Por la mañana, empezamos la excursión de Tbilisi. La capital tiene una larga y fascinante historia. Fue fundada en siglo VI por el rey Vajtang Gorgasali. Por sus fuentes de agua mineral, la ciudad rápidamente se transformó en una de las ciudades más importante de Cáucaso. En los siglos XII Tbilisi era el centro político, económico y cultural más poderoso de Asia Central. Por la ruta de seda que pasaba por Georgia, la ciudad era el puente entre Europa y Asia. Comenzamos con la visita del Panteón del Monte “Mtatsminda”. Este lugar está dedicado a las personas más influyentes de la sociedad georgiana: escritores, poetas, etc. Desde el Monte se ve una vista preciosa de la ciudad: la fortaleza de Narikala del siglo IV, las casas de madera con los balcones decorados, los baños sulfurosos, frecuentados por escritores, poetas, compositores e incluso los reyes a través de los siglos. Almuerzo en un restaurante de Tbilisi. El casco antiguo de la ciudad es impresionante por la mezcla de culturas. Aquí coexisten mezquitas, sinagogas, iglesias armenias y católicas con las iglesias georgianas en una armonía extraordinaria. Visitaremos los baños sulfurosos, la iglesia de Meteji del siglo XII y la catedral de Santa Trinidad. Luego visitamos el Museo de de Arqueología e Historia, donde se conserva el tesoro de Vani. Más tarde daremos un paseo por las calles estrechas en la parte antigua de la ciudad donde están encontramos tiendas de alfombras y recuerdos. Visitaremos también la Catedral de Sioni del siglo XI. Luego tendremos tiempo libre para pasear por la avenida de Rustaveli, la avenida principal de Tbilisi. Cena en un restaurante de Tbilisi. Traslado al hotel. Alojamiento.

DIA 3º TIBLISI – SADAKHLO – (ARMENIA) – HAGHPAT – DZORAGET

Desayuno y traslado Sadakhlo, frontera entre Georgia y Armenia. Trámites de frontera y entrada en Armenia. Visitaremos el monasterio Haghpata (de los siglos X al XIII) declarado Patrimonio Mundial por la UNESCO. Continuaremos hacia Sanahin, lugar de nacimiento de los hermanos Mikoyan. Uno de ellos, Artem Mikoyan fue el constructor de aviones y uno de los “padres” del MIG, (Avión supersónico). En esta ciudad existe también un complejo monástico similar al de Haghpata con numerosos “jachkars”, piedras con elaborados grabados representando una cruz, y tumbas de obispos ortodoxos. Por último visitaremos el Museo de Mikoyan, donde veremos un avión MIG. Continuación a la región de Alaverdi. Almuerzo y salida hacia Dzoraget. Cena en el hotel con comida típica armenia. Alojamiento.

DIA 4º DZORAGET – DILIJAN – LAGO SEVAN

Desayuno. Salida hacia la ciudad balneario de Dilijan conocida como la pequeña Suiza por su rica y abrupta vegetación. Veremos el Monasterio de Goshavank y la Catedral de Haghartsin de los Siglos XI y XIII después de Cristo. Continuaremos con la visita del centro histórico de la ciudad donde ahora hay un Centro Etnográfico. Daremos un corto paseo a través de las comunidades minoritarias de Molokanes, (en ruso es “bebedores de leche”): Son cristianos sectarios que evolucionaron a partir del “cristianismo espiritual”, campesinos rusos que se negaron a obedecer a la Iglesia Ortodoxa Rusa, a partir del siglo XVII. Se llamaban a sí mismos “los verdaderos cristianos espirituales” y fueron enviados a Armenia a principios del siglo XIX y hasta el momento se mantiene más o menos el mismo estilo de vida y sus creencias religiosas. Actualmente hay sólo 2 ó 3 aldeas pobladas por Molokan en Armenia y algunos más en resto del mundo. Almuerzo en restaurante. Salida hacia el Lago Sevan, el segundo lago alpino más grande del mundo situado a 2.000 mts sobre el nivel del mar con una extensión de 1.256 km<sup>2</sup> y una profundidad máxima de 82 mts. Veintiocho ríos y manantiales fluyen hacia él. Veremos el Monasterio de Sevanavank, muy cerca de la ciudad de Sevan construido en una isla que dejó de serlo al unirse como una península a la costa con el descenso del agua. Traslado al hotel. Daremos un paseo por el Lago en un barco medieval. Regreso al hotel. Cena y alojamiento.

#### DIA 5º LAGO SEVAN – SELIM – STONEHENGE – GORIS

Desayuno temprano. Salida hacia Goris via Selim, entre las regiones de Vayots Dzor y Gegharkunik, en el camino de la ruta de la seda donde visitaremos el Selim Karvansaray del siglo XIV. Es un lugar donde descansaban las caravanas de comerciantes de la ruta de la seda y uno de los mejor conservados. Almuerzo en restaurante. Continuación a Goris parando en Karahunj, donde se encuentra un antiguo observatorio denominado el Stonehenge Armenio. Construido hace más de 6.000 años, Karahunj era un lugar de actividad cultural y comercial hasta la adopción del cristianismo por Armenia. Llegada a Goris y traslado al hotel. Cena y alojamiento.

#### DIA 6º GORIS – Excursión a TATEV y KHNDZORESK

Desayuno. Salida hacia Tatev donde visitaremos el complejo monumental donde se encuentra el Monasterio de Tatev. Montaremos en el teleférico más largo del mundo registrado en el libro Guinness, llamado “wings of Tatev. Se abrió el 16 de octubre de 2010 y conecta el Monasterio con el centro de la ciudad. Tiene 5,7 km de longitud y se construyó en un tiempo record de 11 meses. Pasa a través de una profunda garganta del río Vorotan a través de colinas cubiertas de frondosos bosques. En unos 12 minutos el teleférico lleva a los pasajeros (25 personas a la vez) de la aldea de Halidzor a Tatev. El monasterio de Tatev del siglo IX tuvo un papel importante en la vida de la región como centro de la cultura espiritual y científica. Es uno de los centros medievales más importantes y desarrollados de la Iglesia Apostólica Armenia. La ubicación estratégica hizo que el complejo monástico fuera casi inaccesible y bien protegido. Almuerzo. Continuaremos a Khndzoresk visitando el casco antiguo de la ciudad. Khndzoresk se encuentra cerca de Goris. Es un lugar con un gran número de cuevas. Se visitan una serie de cuevas artificiales que ahora se utilizan como establos. Hay ruinas del antiguo poblado donde encontramos iglesias, tumbas, grandes formaciones de rocas, manantiales y un puente nuevo que cruza el barranco. Se eleva 63 metros por encima del suelo y pesa 14 toneladas

conectando las dos orillas del viejo Khndzoresk. Regreso al hotel. Cena y alojamiento.

#### DIA 7º GORIS – NOVARANK – ARENI – KHOR VIRAP – YEREVAN

Desayuno. Salida hacia Yerevan. Pararemos en el Monasterio de Noravank o de Amaghu situado en un barranco de la comunidad rural de Areni, cerca de la ciudad de Yeghegnadzor, en la región de Dzor Vayots. Noravank está erigido sobre una iglesia del siglo IX-X. El complejo fue refundado en el siglo XII pero sus orígenes datan de los siglos XIII al XIV para convertirse después en el mausoleo de Orbelians. La iglesia principal del monasterio, San Karapet está precedida por una gavit. En el lado derecho de la iglesia principal se encuentra la ermita de San Gregorio. La iglesia de la Santa Madre de Dios se añadió posteriormente a este grupo. Noravank fue completamente renovado en el siglo XX. Desde 1996, el monasterio y el valle de Amaghu están incluidos en la lista de la UNESCO como Patrimonio de la Humanidad. Almuerzo cerca de Norvank. Seguiremos hacia el Monasterio de Khor Virap. La belleza del territorio de esta región permite el cultivo de la vid. La viticultura en Armenia es una de las más antiguas del mundo siendo el elemento más representado en la iconografía cristiana. Es el resultado del trabajo de la vegetación, el sol y el trabajo humano, es por eso que el vino sigue siendo un símbolo de gozo y alegría. Visitaremos una bodega de vino propiedad familiar en Dzor Vayots con degustación del vino típico armenio. Khor-Virap es un destino popular en Armenia, dominado por una espléndida vista del bíblico monte Ararat. Llegada a Yerevan. Traslado al hotel. Cena en típico restaurante armenio con música en vivo. Regreso al hotel. Alojamiento.

#### DIA 8º YEREVAN

Desayuno. Después de desayuno recorrido por la ciudad de Ereván. Visita del punto más alto de la ciudad de donde veremos una panorámica de toda la ciudad con su belleza y los principales lugares de interés. Visita del Matenadaran, un instituto científico donde se conservan los tesoros de la ciencia armenia y manuscritos valiosos del siglo V albergando aproximadamente 14.000 manuscritos antiguos siendo la colección más grande del mundo. Luego visitaremos la Cascada que es el Centro de Arte Gafesjian donde llegan obras de arte contemporáneo de todo el mundo presentando lo mejor de la cultura armenia. Este centro ofrece una amplia variedad de exposiciones, la mayoría de los cuales se derivan de la propia colección extensa Sr. Cafesjian de arte contemporáneo. Almuerzo. Por la tarde visitaremos el Museo Nacional de Historia de Armenia, el Museo de Etnografía y Antropología siendo este último el más importante de Armenia. Fundado en 1919, está situado en la Plaza de la República de Ereván, en el mismo edificio de la Galería Nacional de Armenia. Sus colecciones arqueológicas, etnográficas, numismáticas y documentales componen alrededor de 400.000 piezas. Visita a la Fábrica de Yerevan Brandy inaugurada en el año 1887 donde degustaremos los distintos tipos de Brandy armenio. Cena en restaurante. Alojamiento.

#### DIA 9º YEREVAN – Exc a ECHMIADZIN – ZVARTNOTS – GARNI – GEGARD – TIBLISI

Desayuno. Salida hacia Echmiadzin. Visita de la ciudad, incluyendo la catedral principal del año 303 después de Cristo y declarada Patrimonio Mundial por la UNESCO. Visitaremos el Museo del Tesoro de la Iglesia Apostólica Armenia. Echmiadzin es la residencia oficial de los católicos armenios. La catedral construida en el siglo IV es el primer edificio religioso de la Iglesia

cristiana en el mundo. Proseguiremos la visita del templo de Zvartnots del siglo VII después de Cristo. Tiene un valor arquitectónico singular. Almuerzo. Por la tarde, visita del Museo de Parajanov, el representante más brillante del arte moderno en Armenia. Su estilo y aliento están presentados en sus obras que se encuentran en este museo. Su película, el color de la granada, es conocida en todo el mundo. Las salas espaciosas del museo invitan a los visitantes al mundo inexplicable de Parajanov. Salida hacia la región de Kotayk para visitar el Templo declarado Patrimonio Mundial de la UNESCO. Concierto Vocal en el Monasterio de Geghard. Visitaremos el templo pagano Garni del siglo I después de Cristo con mosaicos de arte romano. Asistiremos a un concierto de duduk y conoceremos cómo las costumbres armenias. Sobre las 19.00 iremos a una casa rural típica armenia donde tendremos la cena y veremos cómo elaboran el Lavash (pan armenio) así como el proceso de cocción en el horno tradicional bajo tierra llamado Tonir. La cena consistirá en una barbacoa tradicional con cordero marinado fresco o carne de cerdo o pollo, patatas y verduras de temporada (pimientos, berenjenas, tomates) preparado en Tonir. Tomaremos para terminar un vasito de vodka local o grappa en el jardín de esta típica casa rural armenia. Después de la cena sobre las 21.30 hrs. nos dirigiremos directamente al Aeropuerto de Tbilisi atravesando la frontera armenia.

DIA 10º TIBLISI – ESTAMBUL – MADRID

Llegada al aeropuerto de Tbilisi para salir en el vuelo destino Estambul. Llegada a Estambul y conexión con el vuelo destino Madrid. Llegada a Madrid y FIN DEL VIAJE